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TOP地产 访谈

升华城市 龙腾中原
访升龙集团副总裁、郑州区域总裁刘榕

2013年，对于郑州楼市来说是值得被铭记的一年。
这一年，以航空港经济综合实验区为引领中原经济区、郑州都
市区建设大潮涌动，郑州城市发展进入快车道；这一年“新国五
条”出台、“郑州升级版限购令”落地，楼市在调控中高歌前行；
这一年，万科、绿地、恒大、碧桂园、雅居乐国内一线开发商发力
中原，郑州楼市格局调整。
这一年，升龙集团九盘齐发，“升龙系”城市综合体延伸到城市
东西南北各个区域，数十万郑州人的生活方式、生活品质因升
龙造城而改变；这一年，升龙集团坚定“锐意进取、不断超越”的
步伐，郑州区域年度销售额突破百亿元，引领郑州房企正式进
入“百亿”时代，在中原成就了一段独有的“升龙系”地产传奇。
历史，足以鉴镜未来；回望，只为更好前行。在2013年收尾与
2014年发轫之际，本报记者专访了升龙集团副总裁、郑州区域
总裁刘榕，探究升龙地产传奇背后的故事。
郑州晚报记者 苏瑜

百亿房企 瞩目中原

在中原经济区、郑州都市
区建设风帆正举的 2013 年，即
便面对万科、绿地、雅居乐、碧
桂园等全国地产巨头纷纷抢
滩，多项目并举的升龙集团依
然备受瞩目、锋芒不减。

这一年，布局在郑州城市
区域中心的升龙全系作品璀璨
登场，曼哈顿广场、升龙国际中
心、中原新城、升龙凤凰城、升
龙广场、升龙又一城、升龙城、
升龙汇金广场、升龙天汇广场
等 9 大城市综合体华彩绽放，
硕果累累。

“根据我们的实际统计，升
龙集团郑州区域 2013 年全年
销售额突破100亿，达到103亿
元，这是一个真实确凿、经得起
考验的数据。”1 月 11 日下午，
升龙集团郑州总部，谈及过去

一年的辉煌业绩，首次接受媒
体专访的刘榕表情认真、语气
平静。

穿透时光迷雾，回望来时
路，从2005年底入驻郑州，成功
开发升级郑州市第一座城中村项
目以及第一个城市综合体——
曼哈顿广场，到2013年底销售
额突破百亿，在郑州楼市留下
浓墨重彩的历史性一笔，升龙
集团仅仅用了8年时间。

8年来，是什么核心品质与
精 神 力 量 支 撑 升 龙 一 路 前
行，始终走在郑州房地产行
业的前列？

刘榕说：“升龙集团之所以
一路前进、一路领航，如今取得
如此辉煌的成绩，首先与企业
决策者的市场把控能力息息相
关，尤其是对区域市场敏锐、超

前的感知与预测能力”。
时间回到 2005 年底，彼

时正是升龙集团进驻郑州的
第一个年头，郑州城中村改造
大幕刚刚拉开，作为城市的东
大门，位于未来路金水路两侧
的燕庄被视为城中村改造的
攻坚之作。

面对并无任何经验及先例
可循的项目开发，面对尚不可
预知的后期成本与风险控制，
面对纷纷避而远之、冷眼旁观
的业界同行，升龙集团的决策
者毅然接下了这项重任，投入
到了对燕庄的升级改造之中。
这一决定不仅成功缔造了郑州
第一个城中村的华丽蝶变，更
是打响了升龙集团在郑州市场
的第一炮，奠定了升龙走进郑
州的基础。

取势谋远 建设美好

如今，提起升龙集团，大部
分郑州市民早已对这个“造城
专家”耳熟能详。

从杂乱破败的城中村，到
集商业、公寓、高档住宅、五 A
商务办公、五星级酒店于一体
的一座座“新城”，通过筑城不
辍向市民提供高品质好房子的
同时，升龙集团更成功地承担
起了“城市运营商”的角色：

“城中村改造被认为是房
地产开发中问题最复杂、最难处
理的一块领域，很多房企都避之

不及，然而，升龙却一再啃下这
块‘最硬的骨头’，”刘榕表示，

“这与企业顺应政府政策、紧密
跟随城市发展方向直接相关。”

2008 年，经济危机寒流来
袭，当时郑州很多在建的项目迫
于经济压力纷纷停工。这个时
候，对于升龙集团来说，停工或
者继续施工，都是艰难的选择。

“考虑到政府对城中村项
目的要求是高效、持续的，停工
不符合社会期待；另一方面，停
工对于城中村改造项目来说，

不利于社会安定以及后期安置
工作的顺利进行。基于这两方
面，升龙集团各大项目选择继
续施工。”刘榕说。

后来的事实证明，这是一
次英明的决断。由于工程形象
进度领先于其他楼盘项目几个
月，使得市场转暖后的相当一
段时间内，在其他项目销售供
应断档的期间，升龙有充足的
存量去销售，2009 年，升龙项
目的市场占有率及品牌影响力
再次领先。

运营城市 铸就辉煌

在地产界，不同房企有着
不同的战略选择，或品牌第一，
或营销为重，或向管理要效益，
升龙集团则是典型的“产品至
上”者。

“郑州市场有庞大的持续
的刚性需求，升龙的产品定位
非常切合这类人群的居住需
求，因此精准的产品定位应该
是热销的首要原因。”探究成就
升龙传奇的原因，一贯务实的
刘榕低调、内敛依旧。

事实上，升龙集团的到来，
开辟了郑州市“城市综合体”的
时代，从曼哈顿开始，到升龙国
际中心，再到如今的升龙城、升
龙又一城，为郑州带来的看得
见的改变是城市面貌，看不见
的改变则是人们的生活方式与
城市气质。

对升龙来说，地产行业的
顶尖高手不只是建造生活空
间，更要创造一种生活方式
和居住理念，成为“这个城市

不可替代的生活先锋和时尚
导师”，并实现对全新生活方
式的传达。

“尽管‘升龙系’产品还需
要持续性的品质提升，不断自
我提高、自我超越，但就 2013
年的业绩来讲，表明升龙产品
是备受郑州市场欢迎与认可
的，升龙的品牌积淀在诸多房
地 产 品 牌 中 有 一 定 的 渗 透
力。”对 2013 年升龙百亿业
绩，刘榕中肯评价。

深耕郑州，立足中原，布局
全国，取大城发展之势，谋企业
发展之远。

据 2013 年最新统计结果，
升龙集团在豫累计开发量已名
列前茅，领先众多实力房企。
升龙集团带给郑州的，不仅是
8 年铸造的九城，更是其先进、
超前的规划设计理念。

面向未来，遵循“让生活
更 美 好 ”的 企 业 宗 旨 ，怀 揣

“建设城市美好未来”的企业
使命，秉承“锐意进取、不断
超越”的企业精神，历经 8 年
厚积，长期稳居郑州品牌开
发商头领的升龙集团，又将
以怎样的规划激活城市发展
命脉，激起郑州众多地产企

业的敬仰之心？
谈及未来，刘榕用一个词

精炼概括：“求变。”
产品是一个企业生存与发

展的支柱。刘榕表示：“2014
年，升龙将首先从产品上寻求
改变，提升产品设计的层次与
内涵，在用材上进一步提升产
品品质。”

其次，他认为，“未来升龙
所有产品的各项指标都要趋于
标准化、规范化，满足客户对产
品品质越来越高层次的要求；
同时，要提升升龙的物业服务
水平，做到让大多数业主住得
放心、安心、满意；提升商业地
产运营能力，给客户与商户提
供值得信赖的平台。”

刘榕告诉记者：“未来，升
龙集团将继续发挥企业内部优
势，敏锐地感知与关注市场变
化，调整产品定位与细节；更要
关注与房地产行业相关的各项
国家政策，包括金融等方面的
政策。”

“2014 年，升龙集团将始
终以缔造人居环境典范为己
任，恪守高度自我奉献精神及
社会的责任心，坚守建设城市
未来的神圣使命，承袭以人为
本建筑安全、舒适、健康的永续
形态，打造‘安与怡’的人居生
活蓝本，满足每一个市民的置
业愿望。”刘榕说。

未来已来。2014 年，升龙
传奇未完待续。

刘榕


